

# PENETAPAN PARAMETER SPESIFIK DAN NON SPESIFIK EKSTRAK KULIT SEMANGKA

*by Andriani Disa*

---

**Submission date:** 04-Jun-2023 11:47AM (UTC-0400)

**Submission ID:** 2108624496

**File name:** 4\_JIFI\_PENETAPAN\_PARAMETER\_SPESIFIK\_DAN\_NON\_SPESIFIK\_EKSTRAK.pdf (185.61K)

**Word count:** 2371

**Character count:** 14256

## PENETAPAN PARAMETER SPESIFIK DAN NON SPESIFIK EKSTRAK KULIT SEMANGKA

Zulfa Nur Fadhila\*, Aprilia Ayu Dewayanti, Dear Syairi, Odilia Putri Daniati,

Tarisa Silvi Nugraheni, Disa Andriani

Program Studi S1 Farmasi Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Nasional

\*zulfanur.fadhila10@gmail.com

### ABSTRAK

Buah semangka biasanya dikonsumsi hanya pada daging yang berwarna mencolok (misal merah, merah muda, dan kuning) sedangkan bagian kulit kurang dimanfaatkan oleh masyarakat. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membuktikan bahwa pada ekstrak kulit semangka mempunyai kandungan kimia seperti flavonoid dan lainnya, serta menentukan parameter spesifik dan non spesifik. Ekstrak kulit semangka diperoleh dengan cara ekstraksi metode maserasi menggunakan etanol 70% menghasilkan rendemen sebesar 10,32%. Ekstrak berbentuk ekstrak kental dengan warna coklat tua dan berbau khas serta mengandung alkaloid, steroid, dan flavonoid. Kadar sari larut etanol ekstrak kulit semangka adalah 40%, sedangkan untuk kadar sari airnya 60%. Susut pengeringan ekstrak sebesar 8,070%. Kadar abu sebesar 19,5%. Berdasarkan hasil penelitian tersebut, dapat disimpulkan bahwa parameter spesifik (pemeriksaan identitas, organoleptis, pengujian kandungan kimia, kadar sari larut etanol dan kadar sari larut air) dan parameter non spesifik (penetapan susut pengeringan dan kadar abu) ekstrak kulit semangka memenuhi standar yang telah ditetapkan.

**Kata Kunci:** Kulit Semangka, Metanol, Parameter Spesifik, Parameter Non Spesifik

### ABSTRACT

Watermelon is usually consumed only on brightly colored flesh (eg red, pink, and yellow) while the rind is underutilized by the community. The purpose of the study is to prove that watermelon extract has chemical properties such as flavonoid and others, determining the parameters for the extract of the watermelon rind by established standards and proving the antioxidant compounds in the watermelon's rind. Watermelon extract is obtained by way of an extraction of the maceration method using ethanol 70%, resulting in a yield of 10,32%. Oil-shaped extract with a distinctive odor and alkaloids, steroids, and flavonoids. The essence of ethanol soluble watermelon rind extract is 40%, whereas the water content is 60%. Distilled extract by 8,070%. The ash count was 19,5%. Based on the results of the study, it could be concluded that specific parameters (Identification, organoleptis, chemical testing, ethanol-soluble extract, and water-soluble extract) and non-specific parameters (determination of drying losses and the total ash content) on the watermelon rind extract meet the established standards.

**Keywords:** Watermelon Rind, Methanol, Specific Parameters, Non-Specific Parameters

## PENDAHULUAN

Buah semangka adalah buah yang mengandung banyak air dan vitamin, dimana air dibutuhkan untuk menghilangkan dehidrasi dan vitamin digunakan untuk menjaga kesehatan tubuh. Adapun kandungan buah semangka antara lain air sebanyak 93,4 g, protein 0,5 g, karbohidrat 5,3 g, lemak 0,1 g, serat 0,2 g, abu 0,7 g, dan vitamin (A, B, dan C) dengan kandungan vitamin C sebesar 6 mg per 100 g bahan<sup>4</sup>.

Buah semangka biasanya dikonsumsi tanpa kulit ataupun dijus terlebih dahulu. Bagian kulit yang berwarna putih atau disebut albedo tidak ikut dikonsumsi, padahal kulit semangka mempunyai banyak manfaat.

Kulit semangka memiliki kandungan antioksidan yang dapat melembabkan kulit. Pada lapisan putih kulit semangka, memiliki kandungan zat-zat yang penting bagi kesehatan dan diperlukan tubuh. Salah satunya adalah sitrulin. Sitrulin merupakan salah satu zat antioksidan yang bermanfaat bagi kesehatan kulit<sup>7</sup>. Kadar antioksidan yang tinggi pada lapisan putih kulit semangka

dapat diandalkan sebagai penetral radikal bebas dan mengurangi kerusakan sel dalam tubuh<sup>12</sup>. Sedangkan pada ekstrak kulit semangka mempunyai kandungan kimia berupa flavonoid, alkaloid, triterpenoid, dan tanin.

Maka dari itu, penulis tertarik untuk melakukan penelitian ini. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membuktikan bahwa pada ekstrak kulit semangka mempunyai kandungan kimia seperti flavonoid dan lainnya, serta menentukan parameter spesifik dan non spesifik.

## METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian observasi. Penelitian ini dilakukan di Laboratorium Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Nasional Surakarta.

Alat: gelas beker (Iwaki®), oven (Memmert®), blender, ayakan No.40, wadah maserasi, rotary evaporator, tabung reaksi (Iwaki®), labu bersumbat (Iwaki®), shaker, cawan, desikator, corong kaca, moisture balance, krus porselen, dan timbangan.

Bahan: ekstrak kulit semangka, metanol, pereaksi wagner, pereaksi

dragendroff, pereaksi mayer, etanol 70%, magnesium, HCl pekat, eter, asam asetat anhidrat, H<sub>2</sub>SO<sub>4</sub>, etanol, aquadest, kloroform.

#### **Preparasi Sampel**

Buah semangka diperoleh dari pasar buah. Buah semangka tersebut dibersihkan, lalu diambil kulit putihnya saja ± 21 kg dari 20 biji buah semangka. Setelah itu, kulit putih semangka dikeringkan.

#### **Pembuatan Serbuk Simplisia**

Kulit semangka yang sudah dilakukan pengeringan dibawah sinar matahari selama 3 hari, kemudian dilanjutkan dengan oven pada suhu 50°C selama 2x24 jam. Setelah itu, diserbukkan dengan menggunakan blender dan diayak dengan pengayak No. 40.

#### **Ekstraksi Kulit Semangka dengan Metode Maserasi**

Sampel sebanyak 500 gram dimasukkan ke dalam wadah maserasi dan ditambahkan dengan pelarut metanol 3.750 mL (1:7,5) selama 3 hari, kemudian ampasnya diremaserasi dengan pelarut metanol sebanyak 1.250 mL (1:2,5) selama 2 hari. Maserat yang diperoleh diuapkan

dengan rotary evaporator hingga didapat ekstrak kental.

#### **Pengujian Parameter Spesifik**

##### **Pemeriksaan Identitas**

Pemeriksaan identitas dengan pendeskripsian tata nama yaitu nama ekstrak, nama latin tumbuhan, bagian tumbuhan yang digunakan dan nama Indonesia tumbuhan<sup>2</sup>.

##### **Pemeriksaan Organoleptis**

Pemeriksaan organoleptis dengan menggunakan panca indera dalam mendeskripsikan bentuk, bau, dan warna.

#### **Pengujian Kandungan Kimia**

##### **Identifikasi Alkaloid**

Pada uji alkaloid dimasukkan sejumlah ekstrak ke dalam beberapa tabung reaksi, ditetesi HCL 2N. Tabung pertama ditambahkan pereaksi mayer (positif mengandung alkaloid jika membentuk endapan putih atau kuning), tabung kedua ditambahkan pereaksi wagner (positif mengandung alkaloid jika membentuk endapan coklat), tabung ketiga ditambahkan pereaksi dragendroff (positif mengandung alkaloid jika membentuk endapan jingga).

##### **Identifikasi Flavonoid**

Pada uji flavonoid dimasukkan

sejumlah ekstrak ke dalam tabung reaksi dan ditambahkan 2 mL larutan etanol 70%, 0,5 gram magnesium dan 3 tetes HCl pekat. Kemudian, terbentuk warna jingga sampai merah menunjukkan flavon dan warna merah sampai jingga menunjukkan flavonon.

#### Identifikasi Steroid

Pada uji steroid dimasukkan sejumlah ekstrak ke dalam tabung reaksi, lalu dikocok dengan sedikit eter. Lapisan eter diteteskan pada plat tetes. Setelah kering ditambahkan 2 tetes asam asetat anhidrat dan 1 tetes H<sub>2</sub>SO<sub>4</sub> pekat. Positif steroid bila terbentuk warna hijau.

#### Kadar Sari Larut Etanol

Ekstrak sebanyak 2,5 g dimaserasi selama 24 jam dengan 50 mL etanol dalam labu bersumbat, di shaker selama 6 jam pertama dan dibiarkan selama 18 jam. Kemudian, disaring dan diambil 10 mL filtrat ke dalam cawan yang telah ditara. Setelah itu dilakukan pemanasan menggunakan oven dengan suhu 105°C hingga bobot tetap, lalu di desikator selama 15 menit. Dihitung kadar sari larut etanol dihitung dalam persen senyawa yang larut dalam etanol terhadap ekstrak awal.

#### Kadar Sari Larut Air

Ekstrak sebanyak 2,5 g dimaserasi selama 24 jam dengan 50 mL air - kloroform (1,25 mL kloroform dalam air suling 500 mL) dalam labu bersumbat, di shaker selama 6 jam pertama dan dibiarkan selama 18 jam. Kemudian, disaring dan diambil 10 mL filtrat ke dalam cawan yang telah ditara. Setelah itu dilakukan pemanasan menggunakan oven dengan suhu 105°C hingga bobot tetap, lalu di desikator selama 15 menit. Dihitung kadar dalam persen senyawa larut dalam air terhadap ekstrak awal.

#### Pengujian Parameter Non Spesifik

##### Penetapan Susut Pengerinan

Pemeriksaan dilakukan dengan alat *moisture balance*. *Moisture balance* dinyalakan dan dipanaskan selama 10 menit. Setelah 10 menit alat diatur dengan menekan menu, dipilih metode yang akan digunakan. Ekstrak kental dimasukkan ke dalam wadah sampel di dalam *moisture balance* dan diratakan. *Moisture balance* ditutup kemudian ditunggu hingga lampu mati dan dicatat hasilnya. Kemudian ukur rata-ratanya. Alat ditunggu hingga suhu 30°C dan alat dimatikan.

### Penetapan Kadar Abu

Ekstrak ditimbang 2 g, dimasukkan ke dalam krus porselen yang telah dipijar. Kemudian dipijarkan perlahan-lahan, dinaikkan secara bertahap hingga 600°C sampai bebas karbon, setelah itu didinginkan di dalam desikator dan ditimbang berat abu. Kadar abu ditentukan dalam persen terhadap berat sampel yang digunakan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Rendemen Ekstrak

Pembuatan ekstrak kulit semangka menggunakan pelarut etanol 70% karena memiliki sifat yang polar bahkan lebih polar dibandingkan etanol 96% sehingga dapat menarik senyawa polar dalam simplisia menggunakan metode maserasi karena pengerjaannya yang sederhana dan mudah untuk dilakukan. Selama proses maserasi sesekali dilakukan pengadukan sebagai upaya menjamin keseimbangan konsentrasi bahan ekstraksi agar lebih cepat di dalam cairan. Perhitungan rendemen ekstrak dilakukan untuk dapat menentukan dari perbandingan jumlah ekstrak yang diperoleh suatu bahan terhadap awal berat bahan simplisia dan

mengetahui banyak senyawa aktif yang terkandung di dalam bahan yang terekstraksi<sup>11,13</sup>. Data rendemen dapat dilihat pada Tabel 1.

Tabel 1. Hasil Rendemen

Ekstrak	Bobot	Rendemen
Ekstrak kental kulit semangka	51,6 g	10,32%

### Identitas

Hasil identifikasi yang dilakukan, menunjukkan bahwa tumbuhan yang diteliti adalah *Citrullus lanatus* (Thunb.) Matsum. & Nakai. Hasil pemeriksaan identifikasi tumbuhan dapat dilihat pada Tabel 2.

Tabel 2. Identitas Ekstrak

Nama ekstrak	Ekstrak kulit semangka
Nama latin tumbuhan	<i>Citrullus lanatus</i> (Thunb.) Matsum. & Nakai
Bagian tumbuhan yang digunakan	Lapisan putih kulit semangka
Nama Indonesia tumbuhan	Semangka

### Organoleptis

Ekstrak kulit semangka yang dihasilkan berbentuk ekstrak kental, dengan warna coklat tua dan baunya khas.

### Kandungan Kimia pada Ekstrak

Tabel 3. Identifikasi Kandungan Kimia

Identifikasi	Hasil	Ket.
Alkaloid		

a. Mayer	Terbentuk endapan kuning	+
b. Wagner	Terbentuk warna merah kecoklatan	+
c. Dragendroff	Terbentuk warna hijau	+
Flavonoid	Terbentuk warna jingga	+
Steroid	Terbentuk warna hijau	+

Pada penambahan pereaksi mayer, positif sejumlah mengandung alkaloid jika membentuk endapan putih atau kuning. Pada penambahan pereaksi dragendroff, positif mengandung alkaloid jika terbentuk endapan jingga<sup>3,1,10</sup>. Sedangkan pada penambahan pereaksi wagner, positif mengandung alkaloid jika membentuk endapan coklat<sup>5</sup>.

Apabila terbentuk warna jingga sampai merah menunjukkan adanya flavon, merah sampai jingga menunjukkan flavanol, jingga sampai merah keunguan menunjukkan flavanon<sup>6,9</sup>. Timbulnya warna hijau menandakan adanya kandungan senyawa steroid<sup>3,1,10</sup>.

### Kadar Sari Larut Etanol dan Air

Hasil persen kadar sari larut etanol adalah 40%. Sedangkan untuk kadar sari larut air adalah 60%. Jika keduanya dijumlah, maka hasilnya 100% yang berarti memenuhi standar.

Penjumlahan kadar sari larut air dan kadar sari larut etanol suatu ekstrak seharusnya tidak akan lebih dari 100%<sup>10</sup>. Rumus yang digunakan untuk menghitung % kadar sari :

$$\%ks = \frac{(\text{bobot pemanasan akhir} - \text{bobot wadah kosong}) \times 5}{\text{bobot penimbangan simplisia}} \times 100\%$$

### Susut Pengeringan

Persyaratan yang baik untuk susut pengeringan adalah kurang dari 10%<sup>12</sup>, karena susut pengeringan juga mewakili kandungan air yang menguap. Hasil pada pengujian susut pengeringan adalah 8,070% dimana hasil tersebut memenuhi syarat range standar hasil pengujian susut pengeringan.

**Tabel 4. Hasil uji susut pengeringan**

Simplisia Kulit Semangka	Bobot	Susut Pengeringan
Kulit semangka	21,2 kg	-
Serbuk kering kulit semangka	523 g	8,070%

### Kadar Abu

Uji kadar abu dilakukan untuk mengetahui gambaran kandungan mineral yang baik pada internal (abu fisiologi) maupun eksternal (abu non-fisiologi) mulai dari proses awal sampai terbentuknya simplisia. Hasil dari uji kadar abu dapat dilihat pada Tabel 5.

Tabel 5. Hasil uji kadar abu

Simplisia Kulit Semangka	Bobot	Kadar Abu
Ekstrak kulit semangka	2 g	19,5%

### KESIMPULAN

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, hasil dari penelitian parameter spesifik ekstrak kulit semangka dari organoleptis menunjukkan ekstrak kental dengan warna coklat tua dan baunya khas. Ekstrak kulit semangka terdapat kandungan kimia seperti alkaloid, flavonoid dan steroid. Kadar sari larut dalam etanol 40% dan kadar sari larut dalam air 60%. Parameter non spesifik ekstrak kulit semangka menunjukkan susut pengeringan 8,070% dan kadar abu 19,5%.

### UCAPAN TERIMA KASIH

Terimakasih kepada Kemendikbud yang telah memberikan dana penelitian ini melalui program hibah PKM Riset.

### DAFTAR PUSTAKA

- 1) Budiana W, Suhardiman A, Roni A, Sumaiah I, Nara TE, 2017, Aktivitas Antioksidan Ekstrak Daun Tiga Genus Artemisia sp dengan Metode DPPH serta Pencetakan Kadar Fenol total Flavonoid Fenol dan Karotenoid, *Jurnal Ilmiah Farmasi*, Vol. 5, No. 2, Desember, 38-43.
- 2) Departemen Kesehatan RI, 2000, Parameter Standar Umum Ekstrak Tumbuhan Obat, cetakan pertama, Direktorat Jenderal Pengawasan Obat dan Makanan, P.10-12 : Jakarta.
- 3) Djamil R, Anelia T, 2009, Penafisan Fitokimia, Uji BSLT dan Uji Antioksidan Ekstrak Metanol beberapa Spesies Papilionaceae, *Jurnal Ilmu Kefarmasian Indonesia*, Vol. 7, No. 2, September, 65-71.
- 4) Gunawan, I, 2014, Analisis Pendapatan Usahatani Semangka (*Citrullus Vulgaris*) Di Desa Rambah Muda Kecamatan Rambah Hilir Kabupaten Rokan Hulu, *Jurnal Sungkai*, Vol. 2, No. 1, Februari, 52-63.
- 5) Harbone, J.B., 1987, Metode Fitokimia: Penuntun Cara Modern Menganalisa Tumbuhan, Terjemahan Kokasih Padmawinata dan Iwang Soediro, ITB, Bandung.



- 6) Kusumawati, I., Djatmiko, W., dan Rahman, A. Studiawan, H., Ekasari, W., 2003, Eksplorasi Keanekaragaman dan Kandungan Kimia Tanaman Obat di Hujan Tropis Gunung Arjuno, *Jurnal Bahan Alam Indonesia*, Vol. 2, No. 3, 100-104.
- 7) Mariani, S., Rahman, N., Supriadi, 2018, Uji Aktivitas Antioksidan Ekstrak Buah Semangka (*Citrullus lanatus*), *Jurnal Akademika Kimia*, Vol. 7, No. 3, Agustus, 107-114.
- 8) Maryam, F., Taebe, B., Toding, D.P., 2020, Pengukuran Parameter Spesifik dan Non Spesifik Ekstrak Etanol Daun Matoa (*Pometia Pinnata* JR & G. Forst), *Jurnal Mandala Pharmacoon Indonesia*, Vol. 6, No. 1, 1-12.
- 9) Mojab F, Kamalinejad M, Naysaneh G, Hamid RV, 2010, Phytochemical Screening of Some Species of Iranian Plants, *Iranian Journal of Pharmaceutical Research*, Vol. 2, 77-82.
- 10) Saifudin, A., Rahayu, V., Teruna, H.Y., 2011, Standarisasi Bahan Obat Alam, Graha Ilmu, Yogyakarta.
- 11) Syamsul, E.S., Anugerah, O., Supriningrum, R., 2020, Penetapan Rendemen Ekstrak Daun Jambu Mawar (*Syzygium jambos* L. Alston) Berdasarkan Variasi Konsentrasi Etanol dengan Metode Maserasi, *Jurnal Riset Kefarmasian Indonesia*, Vol. 2, No. 3, 147-157.
- 12) Tahir, M., Cahya H, A. Widiastuti, H., 2016, Uji Aktivitas Antioksidan Buah Semangka (*Citrullus lanatus*) Dengan Metode FRAP, *Jurnal As-Syifaa*, Vol. 08, No. 01, Juli, 31-38.
- 13) Utami, N.F., Sutanto, S., Nurdayanty, S.M., Suhendar, U., 2020, Pengaruh Berbagai Metode Ekstraksi Pada Penentuan Kadar Flavonoid Ekstrak Etanol Daun Iler (*Plectranthus scutellarioides*), *FITOFARMAKA: Jurnal Ilmiah Farmasi*, Vol. 10, No. 1, 76-83.

# PENETAPAN PARAMETER SPESIFIK DAN NON SPESIFIK EKSTRAK KULIT SEMANGKA

## ORIGINALITY REPORT

16%

SIMILARITY INDEX

11%

INTERNET SOURCES

9%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1 Sabine A. Nelwan, Paulina V.Y. Yamlean, Jainer Pasca Siampa. "UJI EFEKTIVIAS ANTIBAKTERI SEDIAAN SABUN CAIR KOMBINASI EKSTRAK ETANOL DAUN JATI (*Tectona grandis* L.) DAN BUNGA PACAR AIR (*Impatiens balsamina* L.) TERHADAP BAKTERI *Staphylococcus aureus*", PHARMACON, 2020  
Publication 1%
- 2 Submitted to Universitas Brawijaya  
Student Paper 1%
- 3 [etheses.uinsgd.ac.id](https://etheses.uinsgd.ac.id)  
Internet Source 1%
- 4 Submitted to Forum Perpustakaan Perguruan Tinggi Indonesia Jawa Timur  
Student Paper 1%
- 5 Sutomo Sutomo, Herwina Dita Lestari, Arnida Arnida, Agung Sriyono. "Simplicia and Extracts Standardization from Jualing Leaves (*Micromelum minutum* Wight & Arn.) from 1%

# South Kalimantan", Borneo Journal of Pharmacy, 2019

Publication

---

6	Lilis Tuslinah, Firman Gustaman, Desi Silviani, Mira Rohimah. "COMPARISON OF ANTHOCYANIN STABILITY OF ETHANOL EXTRACT <i>Etilingera elatior</i> (Jack) R.M. Sm. WITH COOPIGMENTATION OF TARTRIC ACID AND GALIC ACID", Jurnal Farmasi Sains dan Praktis, 2022 Publication	1 %
7	Submitted to Universitas Riau Student Paper	1 %
8	Submitted to iGroup Student Paper	1 %
9	<a href="http://poltek-binahusada.e-journal.id">poltek-binahusada.e-journal.id</a> Internet Source	1 %
10	<a href="http://repository.poltekkes-kdi.ac.id">repository.poltekkes-kdi.ac.id</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://tekno.kompas.com">tekno.kompas.com</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://www.theseus.fi">www.theseus.fi</a> Internet Source	1 %
13	Novena Yety Lindawati, Alifia Ni'ma. "ANALYSIS OF TOTAL FLAVANOID LEVELS OF FENNEL LEAVES ( <i>FOENICULUM VULGARE</i> )	1 %

ETHANOL EXTRACT BY  
SPECTROPHOTOMETRY VISIBEL", Jurnal  
Farmasi Sains dan Praktis, 2022

Publication

---

14

Dwi Nur Rikhmasari. "PERBANDINGAN  
KEMAMPUAN EKSTRAK KULIT PISANG AGUNG  
SEMERU DAN PISANG MAS KIRANA VARIETAS  
LUMAJANG DALAM MENGHAMBAT  
PERTUMBUHAN *Candida albicans*", Florea :  
Jurnal Biologi dan Pembelajarannya, 2017

Publication

---

<1 %

15

[industri12kamaludin.blogspot.com](http://industri12kamaludin.blogspot.com)

Internet Source

---

<1 %

16

Novena Yety Lindawati, Lusia Murtisiwi, Tesia  
Aisyah Rahmania, Prashinta Nita Damayanti,  
Feransiska Marentina Widyasari. "UPAYA  
PENINGKATAN PENGETAHUAN MASYARAKAT  
DALAM RANGKA PENCEGAHAN DAN  
PENANGGULANGAN DBD DI DESA DLINGO,  
MOJOSONGO, BOYOLALI", SELAPARANG  
Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan,  
2021

Publication

---

<1 %

17

[bajangjournal.com](http://bajangjournal.com)

Internet Source

---

<1 %

18

[ejournal.unp.ac.id](http://ejournal.unp.ac.id)

Internet Source

---

<1 %

19

[journal.wima.ac.id](http://journal.wima.ac.id)

Internet Source

&lt;1 %

20

[jurnal.uns.ac.id](http://jurnal.uns.ac.id)

Internet Source

&lt;1 %

21

[www.dbpia.co.kr](http://www.dbpia.co.kr)

Internet Source

&lt;1 %

22

Ferna Indrayani, Reski Yalatri Wirastuty. "In-vitro Anti-tuberculosis Activity and Phytochemical Screening of Lantana (*Lantana camara* L.) Flower", PHARMACY: Jurnal Farmasi Indonesia (Pharmaceutical Journal of Indonesia), 2021

Publication

&lt;1 %

23

Kurnia Sada Harahap, Sumartini Sumartini, Apri Mujiyanti. "UJI HEDONIK: PENGKAYAAN NUTRISI DARI COOKIES COKLAT TEPUNG MANGROVE (*Avicennia officinalis*) DENGAN PENAMBAHAN TEPUNG KACANG MERAH, TEPUNG WIJEN, DAN TEPUNG HATI AYAM", Aurelia Journal, 2020

Publication

&lt;1 %

24

Nur Aida Pratiwi, Ressi Susanti, Nera Umilia Purwanti. "UJI TOKSISITAS AKUT EKSTRAK ETANOL BIJI BUAH CEMPEDAK (*Artocarpus champeden* L.) TERHADAP TIKUS BETINA (*Rattus norvegicus* L.) GALUR WISTAR", Jurnal Kesehatan Khatulistiwa, 2022

&lt;1 %

---

25 Rini Digna Evifania, Pratiwi Apridamayanti, Rafika Sari. "Uji parameter spesifik dan nonspesifik simplisia daun senggani (Melastoma malabathricum L.)", Jurnal Cerebellum, 2020 <1 %

Publication

---

26 [digilib.unimed.ac.id](http://digilib.unimed.ac.id) <1 %

Internet Source

---

27 [idocslide.com](http://idocslide.com) <1 %

Internet Source

---

28 [jurnal.akfarsam.ac.id](http://jurnal.akfarsam.ac.id) <1 %

Internet Source

---

29 [seminar.uny.ac.id](http://seminar.uny.ac.id) <1 %

Internet Source

---

30 [talenta.usu.ac.id](http://talenta.usu.ac.id) <1 %

Internet Source

---

31 [www.sikeke.com](http://www.sikeke.com) <1 %

Internet Source

---

32 Ebta Narasukma Anggraeny, Endang Sri Sunarsih, Patricia Sanggita Listyoputri Wibowo, Novi Elisa. "Aktivitas Antioksidan Jus Stroberi (Fragaria ananassa Duchessesne) Terhadap Kadar SGPT, SGOT dan MDA pada Tikus Jantan Galur Wistar yang Diinduksi Isoniazid", JURNAL ILMIAH SAINS, 2021 <1 %

33

Rahmiwati Hilma, Erna Puspita Dewi, Haiyul Fadhli. "AKTIVITAS ANTIMIKROBA DAN ANTIDIABETES EKSTRAK ETANOL BIJI BUAH CEMPEDAK HUTAN (*Artocarpus integer* (Thunb) Merr)", Photon: Jurnal Sain dan Kesehatan, 2018

<1 %

Publication

---

Exclude quotes      On

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      On